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Verbale Consiglio di Istituto – 14 Febbraio 2022 

 

APERTURA DEI LAVORI 

 

Lunedì 14 febbraio 2022 alle ore 17.45 si apre la seduta in presenza del Consiglio di Istituto dell’I.C. “Centro 

Storico Pestalozzi” per discutere i seguenti punti all’O.d.g.:  

 

1. Approvazione verbale seduta precedente;  

2. Variazioni al PA 2021;  

3. Radiazione residui 2021;  

4. Approvazione Programma Annuale 2022;  

5. Apertura fondo minute spese;  

6. Situazioni vari plessi:  

a. Insonorizzazione palestra Cairoli;  

b. Bagni Vittorio Veneto;  

c. Riscaldamento Carducci;  

d. Attività motoria;  

e. Ripresa attività pomeridiane extrascolastiche;  

7. Supporto per genitori alunni stranieri. 

 

Risultano assenti giustificate la Sig. ra Ilaria Cimmino e le docenti Maria Cosentino e Marta Monnecchi.  

Presiede la seduta il Presidente Francesco Sottosanti, svolge le funzioni di segretario la Sig. ra Michela 

Sarzotti.  

 

Constatata la presenza del numero legale, la seduta è aperta con l’approvazione del verbale della seduta 

precedente.  

Il Consiglio è chiamato a esprimersi. 

 

Delibera N. 12 

Approvazione verbale del 1 febbraio 2022 

 

Approvato dalla maggioranza con 13/16 voti favorevoli (Fazolo, Negrotto, Sottosanti astenuti). 
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Prima di passare al secondo punto all’ordine del giorno, il Sig. Negrotto chiede che le comunicazioni ai 

membri del Consiglio siano inviate con l’esplicitazione degli indirizzi di posta elettronica dei destinatari. Tutti 

i presenti sono d’accordo e si impegnano ad adempiere alla richiesta d’ora in avanti.    

 

Si procede quindi all’approvazione delle variazioni effettive al Programma Annuale 2021. I consiglieri notano 

che le entrate relative al contributo volontario ammontano a circa la metà di quanto era stato preventivato.  

Il Consiglio è chiamato a esprimersi. 

 

Delibera N. 13 

Approvazione variazioni PA 2021 

 

Approvato all’unanimità. 

 

Si prosegue con l’approvazione della radiazione dei residui attivi 2021.  

Il Consiglio è chiamato a esprimersi. 

 

Delibera N. 14 

Approvazione radiazione residui 2021 

 

Approvato all’unanimità. 

 

Si prosegue con il quarto punto all’O.d.G., che riguarda l’approvazione del Programma Annuale 2022. Il 

Dirigente Francesco Spadafora informa il Consiglio che la parte normativa del programma è stata approvata 

dai Revisori in data 13/02/2022. Il Sig. Massimo Tarantini fa notare che le tempistiche con cui il programma 

è sottoposto alla revisione della Giunta Esecutiva e all’approvazione da parte del Consiglio di Istituto non 

permettono di apportare nessuna modifica e domanda se sia possibile invertire le priorità di intervento tra 

Revisori e Giunta. L’osservazione è sottoscritta dal Presidente Sottosanti. Il Dirigente Spadafora ribadisce la 

necessità di dare la priorità all’approvazione della parte normativa da parte dei Revisori; per il prossimo 

futuro, le eventuali osservazioni sul Programma Annuale potranno essere affrontate in fase di costruzione, 

prima del passaggio formale dei Revisori.  

 

Il Presidente Sottosanti chiede la parola per avere dei chiarimenti: il primo riguarda la motivazione 

dell’avanzo di amministrazione presunto pari a 403.000 €. La Sig. ra Stella Proietti Cecchetti spiega che 

nella cifra sono compresi fondi virtuali non presenti nelle casse della scuola; sono vincolati allo svolgimento 

di determinati progetti. 
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Il secondo chiarimento riguarda l’eventuale presenza di un criterio di destinazione predeterminato dei 

contributi volontari, di cui di è parlato al punto 2 dell’O.d.G. Il Dirigente Spadafora chiarisce che i contributi 

versati dai genitori di un determinato plesso vengono utilizzati per il medesimo. I fondi vengono destinati 

principalmente all’acquisto di materiale di consumo per le classi, ad esempio a copertura  dei costi delle 

stampanti. Il Presidente Sottosanti suggerisce di pubblicizzare maggiormente le destinazioni di utilizzo del 

contributo per motivare i genitori. Il Sig. Negrotto ricorda come nel caso di interventi particolari (realizzazione 

aula di Scienze presso Vittorio Veneto) i genitori fossero stati molto partecipi. 

Il Sig. Tarantini chiede chiarimenti sul criterio di assegnazione dei fondi alle scuole di cui alla pag. 11 del PA. 

Il Dirigente Spadafora risponde che dipende dalla diversa entità di versamento tra i plessi. 

 

La Sig. ra Rossi interviene per ribadire la necessità di sensibilizzare i genitori della comunità scolastica 

sull’importanza del contributo volontario e chiede di responsabilizzare i rappresentanti di classe affinché 

aiutino nella raccolta. 

 

Il Sig. Negrotto osserva che l’analisi dello storico dimostra che l’ammontare del contributo volontario è 

costantemente in diminuzione, nonostante le previsioni. La docente Mina De Luca ribadisce che sarà 

necessario lavorare su una maggiore partecipazione da parte di tutti nell’individuazione delle necessità di 

ogni plesso. Il Presidente Sottosanti propone di programmare un approfondimento sul contributo volontario 

all’O.d.G. di una prossima assemblea. I presenti concordano. Terminati gli interventi si procede alla votazione. 

Il Consiglio è chiamato a esprimersi. 

 

Delibera N. 15 

Approvazione Programma Annuale 2022 

 

Approvato all’unanimità. 

 

Si prosegue con l’approvazione dell’apertura di un fondo per minute spese (totale 800 €, spese max 50€ cad.).  

Il Consiglio è chiamato a esprimersi. 

 

Delibera N. 16 

Approvazione apertura fondo minute spese 

 

Approvato all’unanimità. 
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La seduta procede con la discussione dei temi portati all’attenzione dalle comunità di genitori dei vari plessi, 

nell’ordine riportato al punto 6 dell’O.d.G.: 

6a - Insonorizzazione palestra Cairoli. La Sig.ra Rossi riporta che gli insegnanti della scuola Cairoli 

lamentano l’impossibilità di utilizzare la palestra a causa del riverbero acustico. La pessima acustica inoltre 

impedisce di utilizzare questo spazio per altre attività extrascolastiche rivolte ai bambini della scuola Cairoli. 

La Sig.ra Sarzotti chiede se è possibile contribuire alla risoluzione del problema con proposte da parte dei 

genitori. Il Dirigente Spadafora informa che la palestra è di proprietà del Comune di Firenze, con il quale è 

già stato avviato un discorso per installare pannelli fonoassorbenti alle pareti. Un riscontro è previsto per 

settembre 2022. 

Parlando della palestra, la Sig.ra Rossi e il sig. Tafi chiedono di far presente alle associazioni sportive che 

hanno in gestione gli spazi la necessità di mantenere puliti i servizi igienici. 

 

 6b - Bagni Vittorio Veneto. Il Sig. Negrotto riporta le lamentele dei genitori della scuola Vittorio 

Veneto circa la scarsa pulizia di alcuni bagni e l’impossibilità dei bambini di accedere ai servizi durante l’ultima 

ora precedente all’uscita. Le docenti Giuliana Cortini e De Luca ammettono che uno dei tre gruppi di servizi 

risente di una pressione massiccia a causa dell’utilizzo da parte di numerosi classi (questo in conseguenza 

allo spostamento di alcune classi, reso necessario per garantire il rispetto delle normative sul distanziamento 

imposte dalla pandemia). Assicurano la massima solerzia da parte dei custodi nel garantire che i bagni siano 

sempre in condizioni ottimali; purtroppo il personale addetto è chiaramente sottodimensionato. I docenti si 

impegnano nella comunicazione tempestiva di guasti e situazioni di disagio, per rendere possibili interventi 

di manutenzione tempestivi.  

Per quanto riguarda l’impossibilità di accedere ai servizi nell’ultima ora di scuola, si conferma la necessità di 

garantire ai custodi un adeguato tempo per ultimare tutte le operazioni di pulizia del plesso entro l’orario 

previsto. I docenti si impegnano a ridurre quest’arco temporale a 30 minuti prima dell’uscita. Garantiscono 

che, in ogni caso, quando un bambino o una bambina manifesta la necessità di andare in bagno vi può sempre 

accedere, indipendentemente dall’ora. 

Le docenti Zini e Moretti non ravvisano la presenza di situazioni problematiche analoghe presso la scuola 

Carducci. 

 

6c – Riscaldamento Carducci. Il Sig. Negrotto fa presente che c’è una classe che è senza riscaldamento 

da dicembre e chiede di poter avere i contatti diretti dell’ufficio preposto presso il Comune di Firenze per 

poter sollecitare la risoluzione del problema a nome delle famiglie degli alunni della classe. Il Dirigente 

Spadafora assicura che i tecnici comunali sono quotidianamente al lavoro per la soluzione del problema, ma 

a oggi non è stato possibile individuare il motivo del guasto. Informa invece che un altro guasto, relativo alla 

settimana scorsa, verrà riparato entro la settimana corrente. 
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6d - Attività motoria. Il Sig. Negrotto riporta la notizia che, come da segnalazione dei genitori, presso 

la Vittorio Veneto ci siano fasce orarie nelle quali non è garantito l’utilizzo della palestra. La docente Cortini, 

referente di plesso, sottolinea che la palestra ha dovuto rimodulare i propri orari, con disponibilità dalle ore 

8.30 alle ore 15, ma che il servizio è garantito.  

 

Il Presidente Sottosanti suggerisce di evitare, in futuro, di portare questioni specifiche all’attenzione del 

Consiglio di Istituto, affrontandole prima in via diretta tra gli insegnanti delle singole scuole e i referenti di 

plesso. 

 

6e - Ripresa attività pomeridiane extrascolastiche. Il Dirigente Spadafora afferma che le attività 

extrascolastiche sono state bloccate nella nostra scuola in seguito al passaggio della Regione Toscana in zona 

gialla. Pertanto, le attività riprenderanno quando la Toscana tornerà in zona bianca. Suggerisce di attendere 

un paio di settimane e valutare a fine febbraio di riprendere le attività a marzo. Il Sig. Negrotto mette in luce 

come il Comune non abbia mai sospeso le proprie attività presso le palestre del Centro Storico Pestalozzi e 

quanto questo rappresenti una evidente contraddizione. 

 

La seduta procede con la discussione del tema al punto 7 dell’O.d.G.: Supporto per genitori e alunni stranieri. 

Il Sig. Tarantini mette in luce l’importanza di affrontare in maniera compiuta questo punto, chiedendone 

un’ampia trattazione in occasione del prossimo Consiglio di Istituto. Segnala come la burocrazia digitale sia 

sempre più complessa e pervasiva e rappresenti un problema sempre più grave per chi non ha dimestichezza 

con la lingua italiana e/o le tecnologie. Fino a ora il tema è stato gestito solo sotto forma di volontariato da 

parte dei genitori. Tarantini evidenzia come nel Programma Annuale 2022 non sia presente, nella parte 

anagrafica, alcun riferimento al numero di alunni stranieri all’interno delle scuole dell’Istituto. Chiede 

pertanto se esista una anagrafica di questo tipo e se siano stati previsti fondi a sostegno di progetti di 

inclusione e supporto alle famiglie. La docente Marta Monnecchi mette in luce come qualche anno fa 

esistesse un protocollo strumentale per facilitare l’ingresso di ragazzi e famiglie straniere. Concorda con la 

necessità di approfondire il tema. Interviene la docente De Luca sottolineando che qualcosa, anche rispetto 

alle famiglie, è stato fatto soprattutto nel periodo dell’iscrizione insieme a mediatori linguistici e culturali. De 

Luca suggerisce di invitare le docenti con funzione strumentale al prossimo Consiglio di Istituto quando il 

tema verrà affrontato in maniera esaustiva. Il Dirigente Spadafora ricorda che, pur essendo tutto migliorabile, 

l’Istituto Comprensivo ha già rapporti con il Centro Ulisse, che supporta l’istituto nelle fasi cruciali 

dell’iscrizione e degli scrutini. 
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In aggiunta ai temi presenti all’O.d.G., Scuola Città Pestalozzi chiede di rettificare che il 15 e 16 marzo gli 

alunni e le alunne escano anticipatamente alle 14 per permettere ai docenti di studiare nuovi progetti. Si 

chiede inoltre di rettificare l’uscita anticipata alle ore 13.30 per le scuole dell’infanzia Cairoli e Serristori. 

Il Consiglio è chiamato a esprimersi. 

 

Delibera N. 17 

Rettifica uscite anticipate 15, 16 marzo 

 

Approvato all’unanimità. 

 

 

Il Presidente del Consiglio, sentiti i consiglieri, propone di tornare a riunire il Consiglio di Istituto il giorno 24 

marzo, dalle ore 17 alle ore 19. Seguirà convocazione ufficiale. 

 

Concluso il dibattito, alle ore 19.46 il Presidente Sottosanti dichiara chiusa la seduta.  

 

 

Firenze, 14 Febbraio 2022  La verbalizzante 

  Michela Sarzotti 

 

 

 

 

 


